

# Vacían Plaza Las Américas en 14 minutos

Por Ivonne Y. Rosario  
Redactora - EL VOCERO

Como estaba previsto, a las 10:00 de la mañana de ayer se activaron las alarmas del centro comercial Plaza Las Américas y la seguridad procedió a desalojar el edificio en un período de ocho a 14 minutos.

Empleados, comerciantes y público en general estaba a la expectativa de lo que iba a suceder por lo que una vez escucharon el aviso de desalojar el edificio lo hicieron sin ningún problema.

Las personas fueron movilizadas hasta el área del estacionamiento al aire libre donde permanecieron de forma ordenada por unos 15 minutos hasta que se les dio el aviso de regresar a sus labores.

El gerente general de Plaza, Franklin Domenech, dijo a EL VOCERO que el simulacro llenó todas sus expectativas.

Indicó que el plan de contingencia que se activo fue discutido con anterioridad junto al Cuerpo de Bomberos y se activó de forma excelente.

Según Domenech se estima que a la hora del simulacro habían en el centro comercial sobre 3,000 personas incluyendo los comerciantes.

"Pudimos desalojar el centro comercial y la torre durante un período de cuatro a 14 minutos", comentó Domenech.

Asimismo, el jefe Auxiliar de Prevención de Incendios del Cuerpo de Bomberos, Miguel Colón, manifestó que el simulacro fue todo un éxito. "La gente desalojó el edificio sin ninguna complicación, el edificio cuenta con los medios de salida adecuados, por lo tanto, no importa la cantidad de personas que haya dentro del lugar el desalojo sería similar al de hoy (ayer)", explicó Colón al admitir que ayer había menos personas de lo usual en el centro comercial.

Resaltó que el simulacro ayuda a la gerencia de Plaza a conocer los errores que cometieron y corregirlos. "Como perito en este campo por más de 30 años le puedo asegurar que este centro ha actuado perfectamente bien.

Sin embargo, lo calificamos como bueno y no excelente, porque esto es cuestión de tiempo y de trabajo", agregó Colón.

Señaló que el único error que cometió el centro comercial es que mantuvo encendidas las escaleras eléctricas.

"En un desalojo rápido las escaleras eléctricas representan un peligro. Sin embargo, este centro es una media para nosotros y si logra superar estos detalles, sabemos que los demás lo lograrán", añadió.

Por su parte, Pablo Maestre, director de seguridad de Plaza dijo que el personal de seguridad estaba muy preparado para el simulacro.

Aunque no quiso informar cuántos efectivos había en este operativo, aseguró que era el suficiente para manejar la situación.

Maestre expresó que el escenario para realizar el simulacro en diferentes puntos de la isla era uno idóneo.

"Es un escenario idóneo, porque las emergencias no escogen fecha, ni lugar en específico", comentó.

### Diversas opiniones

Por su parte, Ricardo Zayas, gerente de Eye Center, calificó de efectivo el simulacro.

Sostuvo que el simulacro no afectó las ventas porque las mismas están lentas desde el pasado 11 de septiembre.

Mientras José Franco, empleado de Plaza, estaba un poco decepcionado porque la gente conocía de qué se trataba y no reaccionaron de forma espontánea.

"La gente estaba preparada, considero que no se debió avisar para conocer realmente la respuesta de la gente en una emergencia real", explicó Franco.

Frank Colón, cliente del centro comercial dijo que el simulacro fue innecesario, más aún cuando se interrumpieron muchas actividades.

"Actualmente estos simulacros no son necesarios en Puerto Rico, creo que es ridículo", comentó Colón.

Luis Maldonado, empleado de Regis Salon & Spa, opinó que no debieron haber alertado a las personas para que la respuesta fuera más real.



Miles de personas fueron desalojadas del interior del centro comercial Plaza Las Américas como parte del simulacro general realizado ayer en la Isla. (Foto EL VOCERO por Wilfredo García)

## Fallas en el Capitolio

Por Betzaida Ramírez Alers  
Redactora - EL VOCERO

La Casa de las Leyes encontró que tiene que mejorar el sistema de altavoces, instalar sirenas para emergencias y aprobar un plan sobre las áreas más susceptibles a derrumbes por terremotos, durante el simulacro catalogado por los presidentes de ambos cuerpos como "exitoso".

Los 1,458 empleados del Capitolio tardaron nueve minutos y medio en abandonar el edificio usando las puertas laterales del sótano y las escalinatas del norte y del sur, para luego dirigirse al centro de registro frente al edificio de la Comisión Estatal de Elecciones en Puerta de Tierra. El simulacro comenzó a las 10:45 a.m. y pasó una hora y cuarenta minutos antes de que retornaran a sus labores.

### Empleados no sabían de emergencia

Los trabajadores salieron del edificio sin saber de qué tipo de emergencia se trataba. Muchos lo tomaron

a broma, incluyendo al representante popular Javier García Cabán, que bajó por las escalinatas del sur gritando "¡auxilio, auxilio!".

Más tarde se explicó que se trataba de un supuesto terremoto. Aunque el presidente del Senado, Antonio Fas Alzamora, dijo que el proceso era igualmente válido para casos de explosivos e incendios.

### Presidentes no salieron

Fas Alzamora y su igual cameral, Carlos Vizcarrondo, no participaron del desalojo. Vizcarrondo dijo que el personal de seguridad lo llevó a un lugar seguro. Fas Alzamora optó por poner en práctica la experiencia en rescate adquirida con la Cruz Roja Americana y aseguró que se quedó con un guardia inspeccionando en el área del Senado.

"Lo que hice en el simulacro fue lo que hubiese hecho en una situación de realidad que era intentar asegurarme de que no quedara nadie en el edificio, para así minimizar las posibilidades de pérdida de vida", explicó el líder senatorial.



## 'Rehenes' en Cupey

Como parte del simulacro general llevado a cabo ayer en la Isla, la Unidad de Operaciones Tácticas de la Policía se movilizó a la armería Precision de Cupey para atender una supuesta situación de rehenes. Los efectivos utilizaron un camión blindado y canes entrenados. (Fotos EL VOCERO por Ranier R. Rentas)

